

ゆっくるも通信

令和6年 1月22日 第4号

留萌市教育委員会

教育支援センター「ゆっくるも」

新学期がスタートしました！

今年元旦早々に能登半島地震、1月2日には羽田空港滑走路で起きた日本航空の衝突事故と、驚かせられる天災や事故が立て続きに起こりました。特に能登半島地震での大きな災害に見舞われた皆様には、心よりお悔やみとお見舞いを申し上げます。被害を受けられた皆様の安全と1日でも早く平穏な生活に戻られますことを心よりお祈り申し上げます。

さて、留萌市内の中学校は17日から、小学校は18日から令和5年度の3学期がスタートしました。昨年末から今年にかけての新型コロナやインフルエンザの流行、留萌市においては大雪による交通障害など何かと大変な年末年始となってしまいました。それでも「ゆっくるも」に通級する子どもたちはみんな元気に過ごしていたようで、来所したときにはたくさんのお土産話を聞かせてくれました。

現在「ゆっくるも」に通級している子どもたちの中で、3学期のスタートに合わせてステップアップを目指している子どもたちがいます。高校受検に向けて「ゆっくるも」での学習に一生懸命取り組んでいる中3の子ども。クラスの子もたちと一緒に卒業式に参加することを目指して、学校に行く回数を少しずつ増やしている小6の子ども。3学期から始まるスキー学習に参加できるように所属学級と段階的に関わろうと努力している子ども。それ以外の子どもたちも次のステップに向けて頑張ろうとしています。無理をして大きな壁に挑戦してくじけてしまうよりも、小さな階段を一つずつ上っていけるよう、3学期も子どもたちを支援していきたいと思っています。各学校の先生方におかれましては、昨年同様のご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。



留萌市教育支援センター「ゆっくるも」在籍児童生徒数

学年	小1	小2	小3	小4	小5	小6	中1	中2	中3	合計
男	1			1	1		1	1		5
女					1	3	2	1	3	10
計	1	0	0	1	2	3	3	2	3	15

R6. 1. 19現在

SWITCHの日!



冬休み中のお楽しみ会ということで、1月12日に「SWITCHの日!」として、この日だけ特別にゲーム機を持ってきてもらってもよいことにして、通級する子どもたち同士でテレビゲームを楽しみました。「マリオカート」や「スプラトゥーン」など子どもたちの間で人気のゲームソフトを持ち寄って遊びました。初めてやるゲームについては、子どもたち同士で攻略方法などを教え合ったりしていました。参加者全員で協力して難関を乗り越えていくゲームでは、子どもたちと指導員みんなで

盛り上がり、お迎えに来た保護者の方々を待たせてしまいました。

また、途中の休憩時間では、セルフメイクケーキやお菓子を食べながら、冬休み中の思い出話でまったりと過ごすこともできました。

実は、昨年(2022年)の12月18日に「クリスマスパーティー」を予定していたのですが、大雪による交通障害のため、「ゆっくるも」も臨時休業となってしまい、「クリスマスパーティー」もそのまま延期となりました。今回はその代替えとして行ったものです。月に一回程度は通級児童生徒がレクなどを通じて楽しく交流する場を今後も考えていきたいと考えています。



子どもたちの再登校に向けて...

「ゆっくるも」に通級している子どもの再登校に向けて、別室登校から少しずつ学級に入っていきることができるよう、その子が在籍する学校と「ゆっくるも」が緊密な連携をしながら取り組ませていただいています。当然、再登校に向けての方針についても一人一人違ってきます。子どもの登校意欲が高まった段階で一気に再登校につながる場合もあるし、スモールステップで時間をかけて行わなければいけない場合もあります。この点については、学校と「ゆっくるも」間での共通理解が必要になってきます。これまで各学校で話し合いの場を設けていただいているところですが、今後もこちらからご相談に伺うことがあると思いますので、その時は是非早急なご対応をいただければと思います。また、担任の先生については、学校に行けなくなった子どもたちが「ゆっくるも」ではどう過ごしているのかについての問い合わせをどんどん受け付けています。ゆっくるもへ直接来ていただくか、電話でのお問い合わせをお待ちしています!



■ 学校に行きたくても行けない子どもたちのことについて、教育支援センター「ゆっくるも」にいつでもご相談ください。

(TEL 090-9005-5338)